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Ata Nº 09-01/2021 2 

Em 05/05/2021 – Sessão Ordinária 3 

Às dezesseis horas do dia cinco do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, os 4 

Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, para a realização 5 

de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o Presidente Jacir Gonçalves Seibel, 6 

Valmir Bianchini, Roges Gheno, Reni Spilier, Carlinhos Mocellin, Juarez Graebin, Eroni Adriano 7 

Turcatti, Ademir Ferrari e Tânia Maria Salvatori Costantin. Dando início aos trabalhos desta casa, 8 

o Presidente lamentou a tragédia do ataque à escola infantil, ocorrido na cidade de Saudades/SC, 9 

onde três crianças e duas professoras perderam suas vidas de forma brutal. Mencionou aos 10 

familiares, o mais profundo sentimento, esperando ainda que a justiça seja feita e, em homenagem 11 

à estas crianças e professores, pediu aos colegas vereadores um minuto de silêncio. Em seguida, 12 

colocou-se a Ata da sessão anterior em votação, sendo aprovada por unanimidade. No Pequeno 13 

Expediente: o Presidente dirigiu-se à secretária solicitando a leitura do Ofício Circular da empresa 14 

Certel, onde o Presidente Erineo José Hennemann, em nome de sua direção, dos colaboradores e 15 

dos mais de setenta (70) mil associados, transmite seus cumprimentos a esta ilustre Câmara de 16 

Vereadores pelo transcurso de mais um aniversário de emancipação político/administrativa desta 17 

importante cidade, desejando que os planos e empreendimentos delineados para o crescimento de 18 

Pouso Novo se consolidem em base firme e forte. Parabenizando por fim, por mais um ano de 19 

trabalho e sucesso. Em seguida, leu-se o Ofício GP nº 86/2021, onde encaminhou-se os Projetos 20 

de Lei nº 025/2021 e 026/2021 para apreciação e, Ofício GP nº 93/2021, onde encaminhou-se o 21 

Projeto de Lei nº 027/2021, substitutivo ao Projeto de Lei nº 025/2021 em tramitação nesta casa, 22 

com intuito único e exclusivo de correção sequencial numérica dos Projetos. Posteriormente, o 23 

Presidente solicitou a leitura das Indicações nº 010-01/2021, 011-01/2021 e 012-01/2021, sendo 24 

então, Indicação de nº 010-01/2021, de autoria do Vereador Valmir, onde indica diante das 25 

possibilidades, que seja feita a aquisição de um Rompedor Hidráulico, para ser acoplado em 26 

Escavadeira Hidráulica ou outro, afim de facilitar a realização de trabalhos como rompimento de 27 

pedras e lajes, em terraplanagens, construções e estradas vicinais. Indicação de nº 011-01/2021, 28 

de autoria do Vereador Valmir, onde indica diante das possibilidades, que seja feita a aquisição de 29 

uma Plantadeira, à pedido dos agricultores, tendo como vantagens melhor uniformidade na 30 

distribuição das sementes, entre outros. A aquisição particular pelo produtor pode se tornar inviável 31 

em função de que a máquina é para uso em períodos específicos mas, sendo adquirida pela 32 

prefeitura pode ser utilizada por um grande número de produtores e gerar muitos benefícios e, 33 

Indicação de nº 012-01/2021, também de autoria do Vereador Valmir, onde indica diante das 34 

possibilidades, que seja implantado no Município um VIVEIRO, preferencialmente com mudas 35 

nativas, frutíferas e flores em geral, visando auxiliar nas atividades de restauração ecológica, na 36 

arborização e paisagismo das áreas urbanas, e melhorar a qualidade ambiental do município. Na 37 

Ordem do Dia: O presidente solicitou a leitura do Requerimento nº 09-01/2021, de autoria do 38 

Vereador Carlinhos, onde solicita lista de servidores(as) responsáveis pelo programa PIM (Primeira 39 

Infância Melhor), bem como relatório de atividades exercidas pelas mesmas e lista de famílias 40 

assistidas. Com a palavra o Vereador Carlinhos, mencionou ter feito o requerimento em nome de 41 

alguns cidadãos, afim de terem maiores informações sobre o programa. Após, o Requerimento nº 42 

09-01/2021 foi posto em votação, sendo aprovado por unanimidade. Na sequência, leu-se o 43 

Requerimento nº 010-01/2021, de autoria dos vereadores, Roges, Juarez e Ademir, onde solicitam 44 

relatório, bem como comprovantes de todas as despesas com obras, instalações, entre outros 45 

reparos realizados na Emei Raio de Sol, no ano de 2020. Com a palavra o Vereador Ademir, 46 

justificou sua solicitação, afim de fiscalizar, sabendo que as obras se realizadas não foram bem 47 
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efetuadas. Mencionou ainda, terem recebido e sendo aprovados, na administração anterior, 48 

projetos relacionados à obras e reparos, como exemplo o telhado do posto de saúde. Frisou não 49 

saber o desfecho do projeto, sabendo que novamente encontram-se baldes para as goteiras na 50 

entrada da unidade. Relatou ainda, que se o mesmo não tenha sido executado, que seja realizado, 51 

ou então, que o Prefeito mande novamente o mesmo, afim de solucionar o problema. Usou ainda 52 

como exemplo o ginásio de esportes, onde acredita ter sido investido em consertos, um montante 53 

acima do valor do próprio telhado e não foi solucionado o problema existente. Finalizando, 54 

mencionou como vereador, fiscalizar essas obras e buscar saber o porquê que os projetos vindos 55 

até essa casa, foram engavetados. Com, a palavra o Vereador Roges, concordou com as 56 

colocações do colega Ademir, frisando em conversa entre eles no decorrer da semana, terem 57 

surgido dúvidas quanto à execução ou não destas obras. Relatou como fiscalizadores do município, 58 

terem feito o requerimento afim de saber o que foi realmente realizado na Emei Raio de Sol no ano 59 

de 2020 e, frisou posteriormente ser também solicitado da mesma forma, relatórios referente ao 60 

ano de 2021, tendo em vista o retorno das aulas. Concluindo, mencionou terem o direito e dever 61 

de fiscalizar obras e saberem onde foi aplicado o dinheiro público, sabendo que no ano anterior, 62 

teria sido aprovado muitos projetos de suplementação. Com a palavra o Vereador Juarez, 63 

complementando as colocações dos colegas, frisou ter direito e obrigação de verificar esses gastos, 64 

se realmente existiu a obra, ou então, se os recursos aprovados nesta casa no ano anterior, não 65 

teriam sido aplicados. Citou ser vergonhoso a situação que se encontra novamente o posto de 66 

saúde e também concordando com o colega Ademir, relatou ter sido gasto um absurdo no Ginásio 67 

de Esportes, estando igual ou até pior do que antes. Encerrou seu manifesto, frisando ser somente 68 

com o intuito de fiscalizar e poder cobrar uma solução. Com a palavra o Vereador Carlinhos, 69 

mencionou sobre os reparos no telhado do posto de saúde, bem como no ginásio, ter feito pedido 70 

ainda no início de janeiro, não obtendo retorno sobre os mesmo, mas estando também preocupado 71 

com a situação de ambos. Mencionou saber que já teve muitas pessoas se machucando na quadra, 72 

assim como sabe que o mesmo risco existe na unidade de saúde. Frisou não estar culpando a 73 

administração atual, sabendo que o problema já vem de mais tempo, porém, citou a importância de 74 

ser resolvido e concluindo, relatou ter sido um serviço mal feito. Após, o Requerimento nº 10-75 

01/2021 foi posto em votação, sendo aprovado por unanimidade. Em seguida, leu-se o 76 

Requerimento nº 011-01/2021, de autoria dos vereadores, Roges, Juarez e Ademir, onde solicitam 77 

relatório, bem como comprovantes de todas as despesas com obras, instalações, entre outros 78 

reparos realizados em ambas as unidades da Secretaria de Saúde. Com a palavra, o Vereador 79 

Roges, mencionou o requerimento ser na mesma linha de raciocínio do requerimento anterior, 80 

frisando novamente lembrar no ano anterior, ter sido aprovado diversos projetos de suplementação, 81 

tendo como justificativa de alguns, a troca do telhado da unidade básica de saúde. 82 

Complementando, frisou ser somente um questionamento, sobre ter sido realizado ou não esses 83 

serviços, ou então, se teria sido somente solicitado o dinheiro e não teria sido gasto, bem como se 84 

foi gasto, onde e como. Relatou a importância e a urgência de resolver esses problemas, 85 

principalmente na unidade de saúde, sabendo da chegada do inverno. Com a palavra o Vereador 86 

Ademir, mencionou tanto agora quanto na administração passada, ver a situação mencionada 87 

anteriormente, como uma preocupação, sabendo que pode ocorrer algum acidente dentro da 88 

própria unidade de saúde, como algum cidadão quebrar uma perna, ou algo parecido e, ninguém 89 

ter tomado nenhuma atitude. Mencionou saber que o presidente teria tentado resolver, quando 90 

secretário, porém não obteve resultado satisfatório, não de sua parte, mas as alternativas buscadas 91 

não foram positivas. Citou ainda, se necessário precisar trocar o telhado, apoiar a possibilidade, 92 

sabendo que além das goteiras, as chuvas estão causando curto-circuito na parte elétrica. 93 

Mencionou a secretária Gerusa, também saber a situação preocupante que a unidade se encontra, 94 
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onde a mesma também teria trabalhado na unidade, na administração anterior e, citou todos 95 

saberem o grande risco que representa ter dentro da unidade goteiras, o piso molhado e caso 96 

acontecer algum acidente, ficará feio para o próprio município. Complementando, frisou sobre o 97 

requerimento, estarem buscando respostas sobre a execução ou não destas obras e, caso tenham 98 

sido realizadas, quem fez, precisa ser responsável. Finalizando, mencionou como intenção, 99 

somente buscar solução para o problema. Com a palavra o Vereador Juarez, mencionou em 100 

conversa com o Secretário de Saúde, estar à espera de uma emenda parlamentar e caso vier esse 101 

valor, tem como intenção consertar o telhado. Porém, caso não receberem essa ajuda, o vereador 102 

Juarez, mencionou aos colegas a necessidade de vir até essa casa um projeto referente à esta 103 

obra, acreditando ter o apoio dos demais e segundo ele, em conversa com o Prefeito, se não houver 104 

outra alternativa, estaria de acordo em enviar o suposto projeto, para resolver essa situação. 105 

Concluindo, concordou com o colega Ademir, onde caso vier acontecer algum acidente grave 106 

dentro da unidade, a repercussão será grande. Finalizou saber que a situação é preocupante, 107 

porém, estão tentando resolver o mais breve possível. Após, colocou-se o Requerimento nº 011/-108 

01/2021 em votação, sendo aprovado por unanimidade. Finalizando, leu-se o Requerimento nº 01-109 

01/2021 de autoria dos vereadores Roges e Juarez, onde solicitam relatório, de todos os serviços 110 

prestados pela Administração Municipal no corrente ano, ao produtor Jacir Gonçalves Seibel. Com 111 

a palavra o Vereador Roges, frisou terem solicitado o requerimento afim de tirarem dúvidas, 112 

sabendo que na última sessão, o Presidente Jacir teria mencionado na tribuna, que estaria sendo 113 

perseguido pela administração atual e para maiores esclarecimentos, gostariam de saber se teria 114 

sido feitou ou não, algum serviço para o vereador como produtor rural. Frisou quando falamos em 115 

perseguição ou ser pisoteado (termo usado pelo vereador Roges) e, ouve-se somente a versão de 116 

um lado, se dá a entender que poderia ser verídico e talvez não seja. Finalizando, concluiu o 117 

requerimento ser afim somente de esclarecer dúvidas, não sendo questão particular, nem pessoal. 118 

Com a palavra o Vereador Juarez, complementando, relatou que poderiam ter solicitado às 119 

informações diretamente nas secretarias, mas acharam melhor ser feito requerimento para se ter 120 

um documento oficial. Frisou se existir realmente marcação, não ser o intuito, aliás, com nenhum 121 

munícipe, principalmente um produtor, sabendo da significativa produção que o Presidente possui 122 

e frisou que ninguém deve ser marcado. Concluindo também, reforçou a ideia do requerimento ser 123 

somente para verificar se foi feito algum trabalho ou não. Retomando seu manifesto, o Vereador 124 

Roges, mencionou se de fato houver marcação, é dever dos colegas vereadores fiscalizar e estar 125 

cobrando da Administração, que seja feita serviço para todos. Com a palavra o Vereador Jacir, 126 

pedindo permissão aos seus colegas para seu manifesto, mencionou inicialmente ter cobrado na 127 

tribuna, sobre a secretaria da saúde, não retirando nenhuma palavra mencionada. Frisou sobre às 128 

obras, se dependesse do prefeito, não ter executado realmente, mas agradeceu ao secretário de 129 

obras que inclusive no dia anterior, enviou uma máquina para realizar um serviço em sua 130 

residência. Retomando seu manifesto, o Vereador Juarez frisou não ser da parte do vereador Jacir, 131 

que gostariam de ter uma resposta e sim da Administração. Citou que quem teria colocado o 132 

Secretário de Obras à frente do departamento foi o Prefeito e, inclusive se foi enviado máquinas 133 

para realizar serviços em sua residência, certamente foi enviado com autorização do mesmo, afinal 134 

ambos trabalham juntos e quando se fala mal do Prefeito, se fala mal dos dois. Concluindo, frisou 135 

que a Lei maior ainda é Prefeito e que ao final todos os departamentos e funcionários são 136 

comandados por ele. Novamente com a palavra o Vereador Jacir, frisou todo vereador ter direito a 137 

solicitar requerimentos, assim como tem o mesmo direito a obter respostas e, acredita que na 138 

próxima sessão terão o retorno de seus questionamentos e, lamenta que alguns colegas, como 139 

citou o Vereador Carlinhos, ainda não tenham esse mesmo retorno. Concluindo seu manifesto, o 140 

Vereador Juarez, estendendo opinião aos colegas, frisou ter acontecido a mesma coisa com ele 141 
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em outras administrações e mesmo ele não entrando via promotoria, mencionou existir órgãos para 142 

se recorrer. Com a palavra o Vereador Jacir, mencionou lamentar essa situação, uma vez que não 143 

precisaria chegar à esse ponto. Após, colocou-se o Requerimento nº 012-01/2021 em votação, 144 

sendo aprovado por unanimidade. Ainda na ordem do dia, o Presidente solicitou à secretária a 145 

leitura da mensagem justificativa do Projeto de Lei nº 026/2021, onde autoriza o Poder Executivo a 146 

contratar, em situação de emergência e atendendo excepcional interesse público, 147 

temporariamente, 1 (um) Técnico de Enfermagem, de até 40 Horas semanais, para atender na 148 

Unidade Básica de Saúde e, dá outras providências.Com a palavra o Vereador Valmir, inicialmente 149 

mencionou sobre o projeto estar constando que existe apenas uma Técnica de Enfermagem na 150 

unidade, e podendo estar enganado, sabe que existe duas no quadro de profissionais. Relatou que 151 

em conversa com os colegas vereadores, bem como com um funcionário da unidade, para tirar 152 

dúvidas, a vaga solicitada no projeto seria por necessidades de quando existir apertos, ter um 153 

auxílio nos atendimentos telefônicos, acompanhamento de e-mails, agendamento de consultas, 154 

entre outros. Frisou de seu ponto de vista, ser necessário então, um recepcionista ou atendente ao 155 

invés de Técnico de Enfermagem e, sabendo ainda que estamos vivendo em época de pandemia, 156 

estando em tempos de economizar, tanto que está restrito até final de 2021 a abertura de 157 

concursos. Relatou do seu modo de ver, com a aprovação de mais um cargo termos que levar em 158 

conta salários e direitos, o que não consta no projeto e acredita ser próximo de R$2.500,00 (dois 159 

mil e quinhentos reais) ao mês. Frisou achar não ser o momento para a contratação, sabendo que 160 

já passamos mais de um ano de pandemia e a esperança é que a mesma regrida. Manifestou-se 161 

no momento ser desfavorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Carlinhos, mencionou 162 

inicialmente durante esses quatro meses já ter feito muitos pedidos e indicações junto à 163 

administração e devido a época da pandemia, recebeu resposta de ser necessário economizar. 164 

Frisou saber que os profissionais do posto são qualificados e acredita conseguirem dar conta do 165 

trabalho. Relatou ser contrário ao projeto, sabendo que existem outras coisas para serem 166 

priorizadas como exemplo, os requerimentos anteriores, onde precisam ser consertados telhado 167 

do posto de saúde e ginásio de esportes. Com a palavra o Vereador Juarez, relatou sobre o 168 

manifesto do colega Valmir, onde menciona ter recebido informações de funcionários da unidade, 169 

estar sendo aberto vaga para função de atendente, ter recebido dados errados, ou então, as 170 

informações que lhe foram passadas pelo secretário de saúde não condizem da mesma forma. 171 

Frisou em conversa com a equipe de enfermagem, sabedores também, o colega Ademir e o colega 172 

Roges, ver as dificuldades enfrentadas pela equipe de frente com a correria diária, não somente no 173 

nosso município, mas no país inteiro. Relatou que lhe foi passado sobre a vaga, ter sido 174 

encaminhado o projeto afim de estar somente dando um auxílio durante os meses de pandemia, 175 

citando no início da semana estarmos com o quadro de casos da COVID-19 zerado, e hoje, 176 

estarmos com sete casos. Mencionou por esses motivos, estar perguntando-se se realmente não 177 

é necessária essa contratação. Frisou quando ter recebido o projeto, também inicialmente ficar 178 

duvidoso, mas analisando diversos fatores, acha viável a mesma. Mencionou ainda em seu 179 

manifesto, caso aprovado o projeto e se souberem de candidatos do nosso município que possam 180 

participar da seletiva, pois vê como uma ótima oportunidade, mesmo sendo uma vaga temporária, 181 

e a prioridade é sempre buscarmos profissionais locais e não de outras cidades. Citou achar que o 182 

valor possa ser alto, realmente, mas acredita que não teria sido solicitado esse profissional, caso 183 

não houvesse necessidade e ao ser ver, concorda com o pedido da Administração, mas sabe que 184 

cada vereador analisa da sua forma e respeita a opinião de todos, em ser favorável ou não à essa 185 

situação. Finalizando, frisou que estava contente em saber que não tínhamos mais casos ativos no 186 

município e logo em seguida o quadro ter aumentando significativamente, vendo a situação de 187 

forma complicada e, onde devemos valorizar nossos profissionais da saúde. Por fim manifestou-se 188 
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então, à favor ao projeto. Com a palavra a Vereadora Tânia, mencionou sobre o projeto, achar que 189 

não estamos nos referindo a valores e não cabe a nós discutirmos sobre, citando saber que a vida 190 

não tem valor. Frisou estarmos em época de pandemia, termos as vacinas da COVID-19, bem 191 

como vacinas da gripe e também os atendimentos normais que acontecem na unidade. Mencionou 192 

também não estar em nossas mãos, discutir as funções dos servidores e se realmente esse novo 193 

servidor for realizar atendimento telefônico, triagem entre outras atribuições, devemos nos 194 

preocupar em termos pessoas qualificadas neste setor e não devemos deixar de aprovar um projeto 195 

onde busca um profissional à mais para atender à população. Frisou saber que os profissionais que 196 

estão por trás de seus cargos, também são seres humanos. Citou os colegas vereadores que 197 

também são motoristas da saúde, que por vezes passam horas à fio trabalhando, onde deveriam 198 

estar bem emocionalmente, fisicamente, descansados e em condições de trabalhar, para o 199 

atendimento ser primordial desde o primeiro paciente ao iniciar seu trabalho, até o último ao 200 

encerrar sua jornada diária, frisando para poder existir essa excelência nos atendimentos, não 201 

haver sobrecargas, e saber que um servidor precisa da ajuda de outro. Concluindo, manifestou-se 202 

favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Ademir, complementando o manifesto do colega 203 

Juarez, frisou estar na torcida para ser contratado um candidato que no momento está 204 

desempregado e que inclusive seja do município. Citou saber de uma candidata e já teria entrado 205 

em contato com a mesma e, aproveitando o espaço da transmissão online via Facebook, estendeu 206 

a oportunidade para outros candidatos se houver.  Relatou saber que no momento a procura por 207 

profissionais da área seja muito grande, uma vez que, como motorista frequenta diversos hospitais 208 

e vê a escassez dos mesmos. Frisou que jamais irá votar em um projeto contra a saúde, sabendo 209 

que não adianta ter ambulâncias, carros novos, recursos financeiros sobrando e, ser contrário à 210 

contratação de um profissional para ajudar a população, seja um médico, um auxiliar de limpeza 211 

que tem tanto valor quanto outro, mencionando inclusive ter orgulho de ter profissionais tão 212 

capacitados para limpeza, onde sempre cobrou muito essa questão, como vereador. Finalizando, 213 

frisou que seja enfermeira, motorista ou qualquer profissional direcionado à saúde, jamais irá ser 214 

contrário à área da saúde, para prejudicar alguém, sabendo que podemos vir a precisar no dia de 215 

amanhã. Concluindo alegou ser totalmente à favor ao projeto e mencionou ter a intenção de estar 216 

fazendo um vídeo particular nas redes sociais, torcendo pela contratação deste profissional, para 217 

servir à todos nós Pousonovenses, onde à saúde deve estar acima de tudo. Com a palavra o 218 

Vereador Roges, frisou sobre o projeto ter ouvido diversas opiniões, respeitando todas elas, mas 219 

ao seu ponto de vista, observa pensamentos que não condizem com a realidade. Sobre o manifesto 220 

do colega Valmir, afirmou que realmente ele estaria errado sobre existir duas técnicas de 221 

enfermagem, alegando a servidora Maristela ser auxiliar de enfermagem e não técnica. Frisou 222 

sobre a vaga já existir desde o ano de 2006, conforme informado na justificativa do projeto, tendo 223 

o mesmo como objetivo somente estar autorizando o Prefeito a realizar processo seletivo 224 

temporário. Alegou não estar sendo criado vaga, onde a mesma já está criada em lei, autorizada 225 

no quadro de funcionários. Mencionou ainda, sobre a colocação de custar bastante a contratação 226 

de um técnico de enfermagem, infelizmente no nosso município os salários dos funcionários 227 

públicos estarem defasados, citando o salário de um técnico de enfermagem ser de R$1.700,00 228 

(mil e setecentos reais), o que considera baixo, e sabendo também que pela pandemia, não se 229 

pode aumentar o salário do funcionalismo público. Frisou ainda sobre outras colocações do 230 

Vereador Valmir, exemplo a equipe estar dando conta do recado, concordar. Relatou saber da 231 

competência da técnica, auxiliar e enfermeiras, onde as mesmas se viram de todas as formas, 232 

suprindo a demanda do posto. Mencionou quando se fala em contratar uma técnica para ser 233 

telefonista, não ver necessidade, porque sabe-se que a equipe da enfermagem não fica somente 234 

na unidade, fazendo vacinas e triagem. Citou como exemplo quando retira-se vacinas na 235 
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coordenadoria regional, precisar do acompanhamento de uma técnica ou enfermeira e caso for 236 

contratado então uma telefonista, ela não poderá estar fazendo essa função, bem como quando 237 

acontecer uma emergência na unidade. Frisou ser bem pensado a contratação de uma técnica, 238 

onde a mesma estará apta a trabalhar, vacinar, a realizar os procedimentos cabíveis e talvez na 239 

contratação de uma telefonista, o salário pode ser até de valor maior, não podendo proporcionar 240 

as mesmas funções. Relatou ainda, em convívio com as meninas da saúde, que encontram-se 241 

sempre em apuros, sabendo das diversas campanhas de vacinação, entre outros atendimentos, 242 

urgências, alegando ser de fato uma equipe muito qualificada e empenhada, merecerem ter esse 243 

apoio para aliviar a carga que a pandemia lhes exigiu durante esse longo período de mais de um 244 

ano. Relatou sobre o Presidente ter sido secretário de saúde e saber que na unidade não se tem 245 

tempo para ficar de braços cruzados e acha sim, de extrema importância a contratação de mais 246 

uma técnica. Lamentou a colocação do Vereador Carlinhos, que em seu manifesto alegou ter várias 247 

indicações não atendidas e como forma de revolta, transpassou ser contrário ao projeto, por esses 248 

motivos. Frisou estarmos nesta casa, para votar e analisar, não com interesses pessoais ou 249 

particulares, mas para favorecer ao povo. Relatou sobre os colegas vereadores terem alegado não 250 

terem seus pedidos atendidos e requerimentos respondidos pelo prefeito, achando não ser verídica 251 

essa colocação, mas citou durante os últimos quatro anos ter menos de 10% dos seus 252 

requerimentos e pedidos atendidos e nem por isso deixou de votar em algum projeto importante, o 253 

qual pudesse beneficiar a população. Mencionou ser à favor ao projeto, onde sabe que o mesmo 254 

vai ajudar e muito, às profissionais que hoje trabalham na unidade, duramente e estão esgotadas, 255 

relatando poder falar com propriedade por sua esposa ser técnica de enfermagem, ouvindo seus 256 

relatos diários e ver seu cansaço, tanto físico quanto emocional. Usou ainda como exemplo, quando 257 

houver correria, onde pode ser preciso deixar algo de lado, para estar cobrindo uma emergência e 258 

o profissional passar por incompetente, talvez por falta de profissionais. Estendeu aos colegas o 259 

convite de passar uma semana acompanhando a rotina no posto de saúde e ver como realmente 260 

funciona o trabalho árduo dessas profissionais. Concordou com as colocações da Vereadora Tânia, 261 

onde todos precisam estar descansados, com a mente tranquila para o desempenho do serviço ser 262 

de excelência. Citou na sexta-feira anterior, onde era feriado em nosso município, uma situação 263 

atípica, uma vez que todos os motoristas e enfermeiras estavam em transporte, por uma 264 

emergência ou outra, conseguindo ser suprido todos os atendimentos. Frisou ser uma situação 265 

diferente, mas que se se acontecesse durante um dia de semana, o posto estaria sem funcionários. 266 

Finalizando, alegou ter certeza que esse profissional à mais, irá ajudar a trazer um pouco mais de 267 

tranquilidade também quando nos referimos à cansaço físico e emocional. Com a palavra o 268 

Vereador Eroni, relatou concordar com todas as colocações dos colegas vereadores e, quando se 269 

trata de saúde, não devemos medir esforços, manifestado seu foto ser totalmente favorável ao 270 

projeto. Retomando seu manifesto, o colega Ademir, colocou sobre às emergências, os próprios 271 

motoristas com o curso de primeiros socorros, estarem fazendo a parte das enfermeiras, em horas 272 

de apuro, alegando estar bem complicado suprir a grande demanda que a unidade vem tendo. 273 

Frisou não ter como ser contrário e esse projeto, respeitando a opinião de todos os colegas. Com 274 

a palavra o Vereador Jacir, relatou saber da correria e apuros que acontecem na secretaria de 275 

saúde. Frisou não estar julgando votos contrários ou favoráveis, mas mencionou no ano de 2019 276 

ter sido enviado à esta casa um projeto para contratação de uma enfermeira, onde os vereadores 277 

daquela legislatura, entenderam que o mesmo seria destinado para a enfermeira Leandra, já 278 

atuante na época e o projeto então, foi rejeitado pelos nobres vereadores. Alegou sempre ter tido 279 

dificuldade, acreditando que seja ainda a dificuldade do secretaria atual, suprir a demanda dos 280 

transportes de ambulância acompanhados de enfermeira, sendo esta a preocupação, quando 281 

enviado o projeto para cá. Relatou ter ido também ao posto de saúde, não desmerecendo a 282 
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qualidade dos serviços prestados pelas quatro integrantes da equipe de enfermagem, as quais são 283 

esforçadas, mas em conversa com elas, não lhe foi relatado que estariam necessitando de outra 284 

técnica, mas sim de alguém que lhes auxiliassem na recepção, tendo disponibilidade para atender 285 

telefone e estar fazendo as FA’s (ficha de primeiro atendimento), sendo que muitas vezes 286 

precisavam estar deixando suas tarefas incompletas, para estender atendimento ao público. Frisou 287 

ainda na sua gestão como secretário, ter recebido este pedido de todas, mas não conseguiu ajuda-288 

las. Mencionou ainda, quando secretário, ter apenas uma funcionária para realizar os sistemas na 289 

unidade de cima e, hoje sabe-se que tem duas funcionárias, Marcia Bállico e Priscila Rigo, 290 

realizando às funções que apenas uma servidora fazia na administração passada. Frisou respeitar 291 

o voto de cada colega, mas ao seu ponto de vista, acharia viável passar uma das servidoras 292 

mencionadas anteriormente, para auxiliar a equipe de enfermagem, conforme lhe foi colocado. 293 

Relatou muitas vezes ter sido criticado quanto à organização enquanto gestor e, desde janeiro 294 

deste ano escutou diversas vezes nessa casa, elogios quanto à mesma, para a gestão atual, porém, 295 

menciona a questão da servidora responsável por estar fazendo as notas de medicamentos (30%), 296 

que está exercendo apenas essa função. Dirigiu-se aos colegas, se os mesmos imaginariam quanto 297 

tempo durante o mês ela estaria parada, sugerindo ainda, que fossem até a tesouraria e 298 

verificassem o montante referente à estas notas. O Vereador Juarez, dirigiu-se ao presidente 299 

frisando o mesmo estar caindo fora da intenção do projeto em discussão, o qual não seria sobre os 300 

funcionários que trabalham na unidade. O Vereador Jacir, em resposta disse que ele ainda estava 301 

concluindo seu manifesto, chamando a atenção do mesmo. Com a palavra o Vereador Ademir, 302 

frisou que a presidência estaria sob responsabilidade do colega Valmir, onde o mesmo não poderia 303 

estar chamando atenção dos colegas e desta forma estaria perdendo-se o foco da sessão, virando 304 

bagunça. O vereador Valmir, deu o direito da palavra ao vereador Jacir, que em resposta ao 305 

Vereador Juarez, mencionou estar dando explicações sobre o projeto e sobre suas colocações, 306 

frisando achar que poderia ser uma forma de suprir as necessidades da equipe de enfermagem, 307 

estar direcionando uma das servidoras mencionadas, para a unidade de baixo. Concluindo, alegou 308 

ser totalmente à favor, caso o projeto recebido fosse com a intenção de contratar uma enfermeira, 309 

citando os colegas Roges e Ademir, também serem sabedores, que existem procedimentos que 310 

não podem ser realizados pela técnica. Retomando a palavra, o Vereador Ademir, manifestou-se 311 

sobre a colocação do vereador Jacir onde relatou o projeto da vaga para enfermeira no ano de 312 

2019, alegando ter sido contrário ao mesmo, onde nunca olhou bandeira política. Justificou ter sido 313 

desfavorável, uma vez que inicialmente foi contratado esta enfermeira e quando não tinha mais 314 

como continuar com o contrato da mesma, enviaram este projeto, onde de seu ponto de vista foi 315 

como uma bomba. Frisou ter sido procurado pela população, a qual estava analisando o que estava 316 

acontecendo, assim como foram buscar maiores informações e por diversos motivos reprovaram o 317 

projeto. Mencionou hoje estar sendo feito de forma contrária, em primeiro momento, pedindo 318 

autorização dos vereadores, para posteriormente ser realizado o processo seletivo. Alegou saber 319 

que o Prefeito teria autonomia para estar contratando essa técnica, sem precisar passar pela 320 

Câmara, uma vez que a vaga já está criada, porém, o mesmo enviou para que se caso esta casa 321 

não achasse necessário devida contratação, não estar realizando-a sem o apoio do poder 322 

Legislativo. Reafirmou sua justificativa, por ter sido desfavorável ao projeto anterior e, concluindo 323 

mencionou saber do bom trabalho feito pelo presidente, enquanto secretário, agradecendo por todo 324 

o empenho e dedicação depositada na saúde, para a população Pousonovense. Novamente com 325 

a palavra o Vereador Roges, concordou com as colocações do colega Ademir, quando rejeitado o 326 

projeto da outra vez, não terem sido contra a saúde, mas sim por terem outros motivos, não sendo 327 

nada ligado à questões políticas, frisando lembrar ter sido reprovado quase de forma unanime. 328 

Alegou na época, a situação ter sido totalmente diferente, onde agora, encontramo-nos em meio a 329 
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pandemia, a qual exige muito mais da equipe de saúde. Reafirmou respeitar ideias e opiniões, 330 

mesmo não concordando com algumas manifestações, frisando o princípio da legalidade ser o 331 

respeito. Relatou sobre a colocação do colega Jacir, onde mencionou que poderia ser contratado 332 

então uma enfermeira, também concordar e saber ser de grande valor, porém, relata que para isso 333 

acontecer, precisaríamos estar criando uma vaga e sabemos que neste ano não é permitido e, 334 

frisou por outro lado, sobre a técnica de enfermagem já constar em lei a vaga, podendo ser 335 

preenchida e vendo como solução no momento. Concluindo, mencionou não ver de forma viável a 336 

contratação de uma atendente, pensando pelo lado de se contratar uma técnica e ela poder suprir 337 

necessidades burocráticas, bem como auxiliar a equipe de saúde em outras atribuições que 338 

compete ao cargo. Com a palavra o Vereador Carlinhos, dirigiu-se ao colega Roges, onde percebeu 339 

que o mesmo lhe interpretou de forma errada. Reafirmou saber que a equipe de enfermagem tem 340 

capacidade para continuar trabalhando como está, alegando ter sido sempre muito bem atendido. 341 

Mencionou sobre os pedidos e indicações feitas até o momento, ter recebido como resposta a 342 

contenção de gastos devido a pandemia, por isso se colocou contrário ao projeto. Alegou ver que 343 

tem-se muitas outras prioridades antes dessa contratação e de seu ponto de vista, se existe 344 

contenção de gastos, deveríamos permanecer mais um tempo com a equipe da forma que está, 345 

visando também a cobrança que a população vem fazendo, citando como exemplo a aprovação do 346 

Departamento aprovado no início do ano, onde o mesmo deveria funcionar e não é o que vem 347 

acontecendo. Citou receber cobranças pelo dinheiro público estar se esvaindo e os pedidos feitos 348 

pelos vereadores, não estarem sendo realizados por corte de gastos, enquanto novos salários 349 

estão sendo aprovados, não tendo como dar uma explicação para a população, neste sentido. 350 

Respondendo ao colega Carlinhos, o Vereador Roges, frisou concordar e respeitar sua posição, 351 

agora estando mais claro seu manifesto. Sugeriu quanto ao departamento não estar ‘’funcionando’’, 352 

que o colega procurasse o prefeito e cobrasse uma posição do mesmo, onde sabemos que é dever 353 

e obrigação do vereador fazer sua parte e fiscalizar serviços e departamentos. Frisou acreditar que 354 

a população não irá cobrar sobre essa contratação, sabendo que a mesma será de grande valor, 355 

tanto em momentos de apertos, quanto para dar uma atenção maior para os munícipes. Afirma 356 

saber que as meninas estão dando conta, mas desafiou o colega, para saber se realmente 357 

necessita-se tal contratação, ficar uma semana em acompanhamento na unidade e ver que a 358 

equipe consegue suprir, mas estão desgastadas e no seu limite. Novamente com a palavra, o 359 

Vereador Carlinhos mencionou que apertos acontecem o tempo todo, citando como exemplo o 360 

mesmo acontecer também em sua casa e, frisou nesses momentos a equipe precisar se doar mais, 361 

sabendo das dificuldades financeiras que estamos enfrentando e as cobranças da população. 362 

Frisou saber de outras situações, onde preferiu não relatar, para não estender o debate. 363 

Retomando seu manifesto o Vereador Roges, mencionou achar o debate importante, uma vez que 364 

quanto menos dúvidas se tiver, melhor para o entendimento. Concorda quando se diz que opiniões 365 

são diferentes, mas frisou com indignação, discordar totalmente quando se diz que a equipe de 366 

saúde precisa se doar mais, sabendo do árduo trabalho que a mesma vem desenvolvendo e o difícil 367 

momento que se vem enfrentando, usando como exemplo o Vereador Ademir, onde dirigiu-se ao 368 

mesmo, se acharia necessário doar-se mais, sabendo das inúmeras viagens feitas no decorrer do 369 

dia. Finalizando o Vereador Carlinhos, mencionou não gostar de por um colega contra opinião 370 

pública e relatou ao colega Roges, que o mesmo entendeu o que ele quis dizer. Com a palavra o 371 

Vereador Juarez, finalizou ver de forma saudável as discussões sobre os projetos, onde a Câmara 372 

já possui 09 (nove) vereadores justamente para ser colocado ponto de vista diferentes, opiniões 373 

contrárias, mas sempre pensando em defender a sociedade. Dirigiu-se ao Vereador Carlinhos, 374 

quanto ao departamento citado anteriormente, concordando que está se deixando a desejar, mas 375 

vendo por outro lado, sabe-se da situação que se vem enfrentando pela falta de água, que no 376 
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momento é a prioridade. Relatou ainda, que por ser vereador da situação, não estaria recebendo 377 

essa mesma cobrança, alegando ter prometido durante sua campanha, somente o que estaria ao 378 

seu alcance e frisou como seu objetivo continuar desta forma legislando durante os próximos quatro 379 

anos. Com a palavra o Vereador Valmir, mencionou sobre o projeto que inicialmente parecia ser 380 

simples, ter se tornado polêmico. Frisou sobre todos os votos, favoráveis ou contrários, nenhum 381 

colega ter se manifestado ser contra a saúde. Alegou terem recebido informações, conforme o 382 

Presidente Jacir mencionou em seu manifesto, que estaria precisando de um funcionário(a), 383 

próximo à atendente. Relatou concordar em ver o salário de uma técnica, baixo, mas infelizmente 384 

sabe-se que é que se tem no momento. Frisou não ser contra outra nova técnica, mas analisando 385 

e levando em consideração que estamos em pandemia, que estamos avançados na parte da 386 

vacinação da COVID-19, tanto no município quanto no estado, com a solicitação desta nova 387 

técnica, darmos à entender que ainda não chegamos no pior momento da pandemia, passando a 388 

ideia de se regredir cada vez mais. Mencionou ter sido bem lembrado pelo presidente, sobre as 389 

duas funcionárias do posto de cima, quando se tem como intenção conter gastos, poderiam estar 390 

remanejando uma delas para a unidade de baixo, sabendo que ambas são competentes. Frisou 391 

novamente, não ser contra a saúde, mas pelas informações recebidas, alega ver como necessidade 392 

uma atendente e não técnica de enfermagem. Mencionou saber que a equipe de enfermagem está 393 

sobrecarregada, mesmo sabendo que nosso município é pequeno, colocando-se no lugar de 394 

cidades grandes, onde não se ouve essa busca por novos funcionários. Finalizando, alegou por 395 

todos os motivos citados em seu manifesto, permanece seu foto desfavorável ao projeto. Com a 396 

palavra o Vereador Reni, frisou sobre o projeto, cada colega ter sua opinião. Mencionou estarmos 397 

passando por um momento difícil em virtude da pandemia e, de seu ponto de vista, evitando 398 

maiores custos pro município, sabendo das dificuldades que estamos enfrentando, ver de forma 399 

desnecessária tal contratação, mesmo sabendo que a equipe de saúde está sobrecarregada, 400 

citando os colegas Roges e Ademir, que fazem parte da equipe. Após, colocou-se o Projeto de Lei 401 

nº 026/2021 em votação, sendo aprovado por 5 votos favoráveis (Ademir, Eroni, Juarez, Roges e 402 

Tânia) e 3 votos contrários (Carlinhos, Reni e Valmir).  Finalizando, leu-se a mensagem justificativa 403 

do Projeto de Lei nº 027/2021, onde autoriza o Poder Executivo a contratar, em situação de 404 

emergência e excepcional interesse público, nos termos do art. 37 da Constituição Federal, 405 

temporariamente, um (1) Médico Veterinário e, dá outras providências. Com a palavra o Vereador 406 

Ademir, mencionou o projeto não deixar de ser rotineiro, quando uma profissional precisa se afastar 407 

por ser gestante e sabendo que o município não pode ficar sem ter os serviços voltados para essa 408 

área, manifestou-se favorável ao mesmo. Aproveitando o momento, frisou sobre ter passado um 409 

projeto nesta casa para contratação de um psicólogo e, mencionou procurar saber o andamento 410 

desta seleção sabendo que não podemos ficar sem os atendimentos na unidade básica, desta 411 

profissional. Com a palavra o Vereador Roges, da mesma forma colocou-se favorável ao projeto, 412 

onde não se está criando vaga, somente substituindo, onde espera nessa seleção que se apresente 413 

um candidato à médico veterinário, sabendo das diversas atividades que se desempenham nesta 414 

área e precisamos contar com esse profissional. Por fim, reafirmou ser à favor do projeto. Após, 415 

colocou-se o Projeto de Lei nº 027/2021 em votação, sendo aprovado por unanimidade. Na tribuna 416 

livre: Fizeram o uso da palavra os Vereadores, Ademir Ferrari, Juarez Graebin, Tânia Maria 417 

Salvatori Costantin, Carlinhos Mocellin, Roges Gheno e Jacir Gonçalves Seibel, ficando somente 418 

arquivado e não mais transcrito para a Ata. Após a tribuna livre, onde houve desentendimento entre 419 

o Vereador Juarez e o Presidente Jacir, com a palavra o Vereador Juarez, direcionou-se ao 420 

presidente, alegando que o mesmo teria sido a primeira pessoa mal educada que teria lhe chamado 421 

de mentiroso, e que o mesmo só teria essa autonomia por estar dentro da Câmara, frisando o 422 

mesmo achar que poderia fazer o que bem entendesse por ter maior poder. Com a palavra o 423 
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presidente, pediu ao colega Juarez que mantivesse à calma, uma vez que o seu direito de 424 

manifestar-se livremente, seria durante a tribuna. Retomando a palavra, o Vereador Juarez, alegou 425 

se o mesmo tivesse algo contra ele, que lhe esperasse fora desta casa, relatando não ter nada 426 

contra ele. Novamente com a palavra, o Vereador Jacir, dirigiu-se à secretária, solicitando que fosse 427 

registrada a ameaça do colega vereador. Concluindo o Vereador Juarez, pediu ao presidente se o 428 

mesmo estaria com medo, e alegou não ter ameaçado ninguém, mencionando ainda estar gravado 429 

seu manifesto, onde estaria lhe chamando de mentiroso. Finalizando, o Presidente mencionou aos 430 

colegas vereadores, sobre a questão do horário do próximo encontro, conforme alteração da 431 

bandeira devido à pandemia, ficando determinado e acordado por todos os colegas, a sessão 432 

iniciar-se às 19h. Com a palavra o Vereador Roges, questionou ao presidente quanto à participação 433 

do público durante às sessões. Em resposta, a Vereadora Tânia colocou que em breve mudaria 434 

novamente os protocolos do governo, não sabendo ainda das imposições do mesmo. Concluindo 435 

o Presidente frisou permanecer em primeira mão, da forma que está até termos novidades do 436 

governo. Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a Sessão e eu Gerusa Salvi Ferreira 437 
lavrei esta Ata que será lida e posta em votação na próxima sessão. Câmara Municipal de Vereadores. 438 
Pouso Novo/RS.      439 
      440 

 441 

 442 

JACIR G. SEIBEL                VALMIR BIANCHINI             ROGES GHENO 443 
Presidente                           Vice – Presidente                               Secretário 444 

 445 
 446 

 447 

 448 

 449 

ADEMIR FERRARI           JUAREZ GRAEBIN         TÂNIA Mª. S. COSTANTIN 450 
Vereador                                 Vereador                                 Vereadora 451 

 452 

 453 

 454 

 455 

 456 

ERONI A. TURCATTI               RENI SPILIER            CARLINHOS MOCELLIN 457 
Vereador                                  Vereador                                Vereador 458 

 459 


